

# **Positionspapier des Quartiervereins Altstetten**

Unabhängig. Engagiert. Für ein lebendiges Altstetten

## **Unser Selbstverständnis**

Der Quartierverein Altstetten versteht sich als unabhängige, gemeinnützige Organisation, die sich ausschliesslich den Interessen ihrer Mitglieder und der Quartierbevölkerung verpflichtet fühlt. Unsere Arbeit basiert auf Freiwilligkeit, Eigenverantwortung und dem Vertrauen unserer Mitglieder. Deshalb verzichten wir bewusst auf direkte Subventionen der Stadt Zürich.

## **Unsere Wirkungsbereiche**

Unsere Arbeit orientiert sich an vier zentralen Zielen, wie sie auch auf unserem aktuellen Plakat dargestellt sind:

**Vertretung der Bevölkerung gegenüber der Stadt:** Wir nehmen Stellung zu städtebaulichen Entwicklungen, Verkehrsplanung und Infrastrukturprojekten – immer mit Blick auf die Lebensqualität in Altstetten.

**Bewahrung der Ortsgeschichte:** Mit der Ortsgeschichtlichen Kommission (OGK) pflegen wir das historische Erbe Altstettens und machen es durch Führungen, Ausstellungen und Publikationen erlebbar.

**Quartier-Vernetzung:** Wir fördern den sozialen Zusammenhalt durch Veranstaltungen wie das Chreisfäsch, den Räbeliechtliumzug oder den Neuzuzügeranlass.

**Kultur im Quartier:** Wir unterstützen kulturelle und wissenschaftliche Veranstaltungen, informieren über aktuelle Projekte und laden zur aktiven Mitgestaltung ein.

## **Warum wir unabhängig bleiben**

Die zunehmende Reglementierung und Bürokratisierung städtischer Subventionspraxis steht im Widerspruch zu unserem Selbstverständnis. Wir wollen unsere Ressourcen nicht in Formularpflichten und Zielvereinbarungen investieren, sondern in konkrete Projekte, Begegnungen und Verbesserungen im Quartier.

## **Unser Versprechen**

Der Quartierverein Altstetten bekennen sich weiterhin zu einer aktiven Rolle im städtischen Leben. Wir stehen für Dialog, Integration und Lebensqualität und hoffen, dass dieses Engagement durch die Stadtregierung nicht behindert, sondern durch Vertrauen gestärkt wird. Wir bleiben ein aktiver, verlässlicher und kritischer Partner in der Entwicklung von Altstetten.